

La realidad virtual ayuda a la recuperación de las personas que han sufrido un ictus

Se convierte en una herramienta con la que llevar a cabo las sesiones clínicas de manera más amena, motivando al paciente con juegos o recreando cómo era disfrutar de sus hobbies

INMACULADA ACIÉN

EL EJIDO. María Sánchez sufrió hace tres años un ictus muy fuerte que le paralizó todo el lado izquierdo de su cuerpo. Un ictus que además le dejó secuelas a nivel cognitivo, a nivel visual, y una gran alteración sensorial que le causaba gran dolor. Un simple roce para ella era como darle con un martillo.

Incluso tuvieron que quitarle el hueso esfenoides por la gran inflamación.

Fueron muchos meses hospitalizada y precisamente su terapia comenzó en el mismo hospital de Torrecárdenas, alternando la que le daban allí con la que recibía de los profesionales del Centro de Neuro-Rehabilitación Integral 'Neuralba', que se desplazaban para intensificar el trabajo y aprovechar mejor esos primeros meses que es cuando hay más plasticidad hay.

Un trabajo intenso y diario que a María Sánchez le ha permitido reducir el dolor que sentía, recuperar una parte de la visión y mover un poco la pierna.

Acude ahora al centro Neuralba todos los días a hacer terapia ocupacional, logopedia, fisioterapia y neuropsicología. «Son muchas horas y a veces te hartas también, porque te agobia», confiesa María, pero las afronta con una sonrisa en la cara.

Durante todo este tiempo, Isaac Hernández, su marido, no ha dejado de informarse e investigar sobre nuevos tratamientos, diferentes metodologías que hay para trabajar el daño cerebral y que puedan ayudar en la recuperación de María Sánchez.

Donación del equipo

Fue así como leyendo un artículo descubrió los beneficios de la Realidad Virtual como complemento en la recuperación de pacientes que habían sufrido un ictus. Dicho y hecho. Isaac le pidió a Nazaret Fernández, responsable de Neuralba, que elaborara un proyecto de aplicación de la RV en pacientes postictus para entregarlo a uno de los proveedores de su empresa de suministros para pedirles la colaboración y donación del equipo para el centro.

Hace unos días, responsables de la empresa Labin acudieron a Neuralba para entrega el equipo de Realidad Virtual e instalarlo.

Y es que como señala Fernández, la Realidad Virtual «es un complemento motivador, para evitar hacer todo el rato terapia convencional. Con algunos movimientos y actividades concre-

tas es una forma de que lo haga en un ambiente más enriquecido y ahí está el componente de motivación que al final hace que haya más conexiones neuronales y activa las neuronas espejo».

Para ello, se tiene en cuenta qué hacía el paciente antes del ictus, hay que conocer sus preferencias, motivaciones y hobbies, y, a partir de ahí, por ejemplo «con personas a las que le gusta hacer escalada, se puede usar un programa de escalada y pedirle ciertos movimientos y actividades dentro de ese ambiente. Cosas que además sería imposible hacer en terapia convencional porque no puedes ir con el paciente a esos espacios reales», apunta Fernández.

No obstante, su uso no se centra solo en el movimiento. «A ni-

vel cognitivo y neuropsicológico también puede ayudar, porque con los juegos también podemos trabajar la memoria», señala Virginia Rivas, profesional de Neuralba, quien añade que la Realidad Virtual «es algo novedoso pero todos los principios del aprendizaje motor los tiene la realidad virtual. Todo lo que hacemos en terapia convencional también está cuando hacemos los juegos, pero tienes ese plus de motivación».

La terapia en espejo en RV

En el caso concreto de María Sánchez, lo que se plantean sus terapeutas es usar la realidad virtual para desarrollar técnicas como la terapia en espejo.

Esta terapia se hace normalmente con una caja de madera

que tiene un espejo en el exterior lateral. «Ella metería la mano izquierda, que es la que tiene afectada, dentro de la caja, para no verla y la mano derecha fuera», explica Rivas. Así, se trata de engañar al cerebro porque el paciente mira al espejo y parece que cuando mueve la derecha mueve también la izquierda. «Eso hace que se activen una serie de neuronas y hace que reduzca dolor, mejore la sensibilidad y, en etapas más agudas, que recupere movimiento», incide esta terapeuta.

Con la Realidad Virtual «ella utilizaría el mando con la mano derecha y nosotras movemos el otro mando. Así ella vería las dos manos moviéndose y eso es lo que le llega a su cerebro», subraya Rivas.

Un mundo virtual que también sirve a los pacientes postcovid

INMA ACIÉN

EL EJIDO. Pese a que en este centro la Realidad Virtual se ha instalado pensando en las personas que han sufrido un ictus, lo cierto es que disponer de esta tecnología también puede ayudar en el trabajo de otro tipo de pacientes.

Así y como indica Nazaret Fernández, responsable del Centro de Neuro-Rehabilitación Integral 'Neuralba', la Realidad Virtual también puede ayudarles en el caso de niños y jóvenes con Trastorno del Desarrollo de la Coordinación.

«También se puede sacar mucho partido a la Realidad Virtual en pacientes post-covid que les han quedado secuelas físicas y neurológicas a raíz de la covid», señala Fernández.

Y es que junto con la decena

de pacientes adultos que han sufrido un ictus, cada vez llegan más personas a su centro con problemas derivados de haber pasado la covid-19.

«A uno le ha ocasionado incluso una lesión medular», indica, al tiempo que explica que se trata de «personas que han estado mucho tiempo en UCI y en cama y han tenido afectación neurológica. Pacientes sobre todo que les dio al principio de la pandemia».

De esta manera, complementan la rehabilitación que reciben de la Seguridad Social con la que reciben en este centro.

«En algunos se ve también alteración de la sensibilidad, que provoca dolor, o de la movilidad de las manos, no solo de los pies. Realmente es como un daño neurológico que deja el covid», comenta Fernández.



María Sánchez, Nazaret Fernández y Virginia Rivas, en una sesión de Realidad Virtual. I. A.

CIUDADES

PROVINCIA

El Observatorio de Calar Alto recoge las imágenes del Falcon 9 de Elon Musk

Las cámaras han registrado las imágenes al explotar los gases de frenado en la reentrada

LA VOZ

En la madrugada del pasado sábado al domingo el Observatorio de Calar Alto, en Almería, registró el paso del Falcon 9 de Elon Musk, que dejó unas impresionantes imágenes al explotar los gases de frenado en la reentrada, según los datos recogidos por los astrónomos David Galadí y Daniel Marín.

Tal y como explican desde la Asociación de Amigos del Observatorio Astronómico de Calar Alto, el punto central que se ve en la imagen es el cohete y la mancha es la explosión de gases relacionado con la maniobra de frenado para evitar que la nave quede en órbita como ba-

sura espacial si no que caiga sobre la zona de Australia.

De este modo, el cohete y la nube, explican, se ven porque les da la luz del Sol, y que dejan de verse cuando el movimiento a lo largo de la órbita los introduce en la sombra de la tierra, por eso desaparece desde abajo hacia arriba, la parte baja es la primera que entra en la sombra.

Asimismo, como apuntan, por cómo se lanzan estos cohetes starlink, en la segunda órbita pasan al norte de la península ibérica y por eso se hacen visibles en esta época y en la veraniega.

Por ello, estas imágenes son más probables verlas en esta época. En invierno al pasar por esta órbita no le da la luz del sol y dejan

Estas imágenes se pueden ver porque durante la explosión de los gases les da la luz del sol

de ser visibles, al estar en la sombra, y por este motivo no se han podido ver los anteriores. En declaraciones a este medio, David indica que probablemente en los próximos días o semanas se pueda visualizar otra vez, ya que están lanzando satélites continuamente.

Este es el segundo que se ha podido ver. Por otro lado, como explica Galadí, que en Calar Alto tienen cámaras de vigilancia apuntando



Imagen captura del vídeo de Calar Alto. LA VOZ

permanentemente al norte, pudiendo así recogerlo. Porque como estima, pasan aproximadamente por la zona de Los Pirineos. Galadí indica que junto a Daniel Marín pudieron identificar que era el Falcon 9, que siempre sigue esa trayectoria.

En los últimos días, la cámara sur del sistema de vigilancia externa del Observatorio de Calar Alto también ha recogido una brillante bola de fuego que sobrevoló la parte más occidental del Mar Mediterráneo en la madrugada del viernes 14.

Este bólido pudo ser registrado con los detectores que el Proyecto SMART opera en los observatorios de Calar Alto, Sierra Nevada, La Hita en Toledo y Sevilla.

PROVINCIA

Cursos de formación online para personas cuidadoras

Habrán 6 ediciones en 2021 dirigidas a 150 familiares, no profesionales, de personas con dependencia

LA VOZ

La Diputación Provincial de Almería ha iniciado, por segundo año consecutivo, los cursos de formación online dirigidos a personas cuidadoras, no profesionales, de familiares en situación de dependencia. Se trata de



Foto archivo de una reunión. LA VOZ

una iniciativa del Área de Bienestar Social que da "respuesta a las nuevas demandas de la sociedad" y que permitirán mejorar la cualificación de estas personas que optan por cuidar de sus mayores en el hogar, como ha informado la Institución Provincial.

Estos cursos de formación online han supuesto un nuevo paso en la adaptación tecnológica de los Servicios Sociales Comunitarios en la atención a la ciudadanía. En este caso, como continuación del trabajo que se venía realizando, actualizado a una línea virtual que permite dar una respuesta más completa y eficaz en la situación actual a la ciudadanía.

Los 13 Centros de Servicios Sociales Comunitarios se han implicado en este proyecto formativo del Área de Bienestar Social que ha comenzado con una sesión presencial para la entrega del material e inicio del curso: contenidos, metodología, acercamiento y familiarización con las nuevas tecnologías en el entorno formativo E-Learning.

Las 25 participantes de la sesión presencial han tenido la oportunidad de plantear posibles dudas para el buen desarrollo de la actividad y además, como indica Diputación en una nota, se les hará entrega de una guía formativa para personas cuidadoras de personas dependientes.

La continuidad de esta acción formativa virtual, que permitirán mejorar la cualificación de personas cuidadoras, se llevará a cabo en distintas ediciones en otros municipios por toda la provincia de Almería.

La diputada de Bienestar Social, Ángeles Martínez, ha destacado la apuesta de la Diputación Provincial de Almería "por acercar recursos a aquellas personas que hacen tan importante esta labor de cuidado, facilitando una mayor formación, información y apoyo para contribuir a mejorar tanto su calidad de vida, como a incidir en la prevención de efectos que puedan contribuir de algún modo a deteriorar su autonomía".

PONIENTE

El Ejido realiza un taller para recrear mosaicos y una ponencia

LA VOZ

La Concejalía de Cultura del Ayuntamiento de El Ejido llevó a cabo el pasado sábado un taller de recreación de mosaicos y una ponencia sobre el mosaico de Ciavieja. Este taller está

enmarcado dentro de las actividades programadas para conmemorar el Día de los Museos, que se celebra el próximo 18 de mayo.

En cuanto al taller, que se desarrolló el día 15 en el Teatro Auditorio del municipio de El Ejido, estuvo enfocado

a los más pequeños de entre 6 y 9 años, que pudieron recrear el arte de la creación de mosaicos romanos, con la técnica utilizada en la antigua ciudad de Murgi y además pudieron dar rienda suelta a la imaginación a través del mosaico.

Por la tarde tuvo lugar la ponencia bajo el título 'El mosaico de Ciavieja: un punto de inflexión en la historia de El Ejido' de la mano del Graduado ejidense en Historia Sergio Cervilla que, además, cuenta con un máster en Gestión del Patrimonio, al tiempo que está desarrollando su trabajo final de carrera acerca de los mosaicos en la península ibérica y como no, en el de la ciudad romana de Murgi, informa el consistorio.

La edil de Cultura, Julia Ibáñez, asistió a estas dos actividades para la conmemoración del Día de los Museos en El Ejido que se suman a la elaboración de un video 3D y 360º inmersivo; talleres de recreación de mosaicos para niños; juegos online llamados 'Murgi Cognitio' dirigidos a los escolares; jornada de Puertas Abiertas del Yacimiento de Ciavieja; e iluminación de los monumentos más emblemáticos.

El objetivo es difundir, dar a conocer y acercar el patrimonio del municipio a la ciudadanía.

Cabe recordar que el Yacimiento de Ciavieja ha realizado ya este año más jornadas de puertas abiertas con el fin de dar a conocer a los visitantes los relevantes hallazgos de las excavaciones en este enclave patrimonial del municipio ejidense y que ya han dejado al descubierto estructuras y suelos de la época romana.



Presentación del sorteo en el Ayuntamiento de Vícar.

D. A.

Ayuntamiento y Cruz Roja apelan a la solidaridad con el Sorteo de Oro

● Antonio Bonilla ha mostrado su apoyo a la campaña que este año adquiere un valor especial por el impacto social de la pandemia

Redacción

El alcalde de Vícar, Antonio Bonilla, ha apelado a la solidaridad de los vicarios, a los que ha hecho un llamamiento para que participen en el tradicional Sorteo de Oro de Cruz Roja que este año se celebra con el lema 'Contigo es posible cambiar miles de vidas' y que como recuerda el primer edil vicario, "adquiere un valor especial por el impacto social derivado de la pandemia de la Covid-19". Antonio Bonilla, ha recibido en su despacho a la presidenta de la Cruz Roja de la Asamblea Local en Roquetas de Mar, Lina María Espinosa, al vicepresidente, José Orozco, y a la coordinadora local, Raquel Martínez, quienes le han presentado la campaña, cuya recaudación del sorteo se destinará íntegramente a la labor social que realizan desde la entidad.

Antonio Bonilla ha dado su apoyo a la campaña de Cruz Roja, "con quien el Ayuntamiento de Vícar mantiene una

estrecha relación a través de varios programas destinados a dar respuesta a la población más vulnerable. "Se trata de una colaboración fundamental y que se ha estrechado aún más durante esta pandemia", señala Antonio Bonilla quien ha mostrado su deseo de que el Sorteo del Oro deje alguno de sus premios en el municipio para darle una alegría a alguno de sus vecinos.

Desde Cruz Roja que espera continuar trabajando en la misma línea con el Ayuntamiento, se recuerda que los efectos de la pandemia han aumentado el nivel de vulnerabilidad de muchas familias y duplicado la ayuda que Cruz Roja venía realizando antes de irrupción del COVID-19, "y por ello el Sorteo de Oro supone este año más que nunca, un canal de financiación fundamental para que nadie se quede atrás".

Los boletos de 2021 pueden ya adquirirse en diferentes puntos de venta del municipio, incluido algunos centros muni-

La campaña de apoyo al comercio local, un éxito de participación

Alrededor de un centenar de establecimientos comerciales de Vícar se han adherido finalmente a la campaña "Comprar en Vícar, un valor seguro", que impulsa el Ayuntamiento de Vícar y con la que se pretende apoyar e incentivar al tejido comercial de Vícar otorgando una serie de beneficios, tanto para comerciantes como para los clientes que decidan hacer sus compras en el pequeño comercio local. Según ha explicado el alcalde de

Vícar, Antonio Bonilla, "entre los objetivos de esta nueva campaña, está fomentar las compras en el pequeño comercio vicario, además de poner en valor la calidad y la variedad de nuestro sector comercial". "La respuesta de los comerciantes ha sido excelente", ha destacado Bonilla, quien ha animado tanto a los vecinos del municipio como a sus visitantes, para que se decanten por el comercio local para sus compras en Vícar.



Bonilla departe con un comerciante.

D. A.

cipales, y a través del propio personal de Cruz Roja en las calles de Vícar. "Os animo a no pasar de largo, y que compréis vuestro boleto y que además animéis a amigos y familiares a que también lo hagan", señala Antonio Bonilla, convencido de que esa contribución cambiará las vidas de muchas personas.

El Sorteo de Oro tendrá lugar el 19 de julio, en Valencia y contará con un primer premio de 3 millones de euros en oro; un segundo premio de un millón de euros en oro, un tercer premio 500.000 euros en oro, un cuarto premio 250.000 euros y un quinto premio 100.000 euros. Además de numerosos premios menores o su equivalente en oro. Adicionalmente se participa en el sorteo de tres viajes solidarios para dos personas.

El precio del Cupón es de cinco euros y con su compra e puede beneficiar a familias con la entrega de un kit de limpieza del hogar o una mochila de apoyo escolar. Asimismo, con la adquisición de dos boletos con un coste de 10 euros, la ayuda sería de un kit higiene de bebé y cinco meriendas saludables y por la compra de diez boletos con un precio de 50 euros se reparten un kit de alimentos para familias y un kit de alimentación infantil.

ALMERÍA

Visita del presidente de Diputación, junto a la Delegada del Gobierno de la Junta y la presidenta de Argar al área hospitalaria.



DIARIO DE ALMERÍA

Diputación y Argar humanizan con ilustraciones Oncología Infantil

● La Institución materializa un proyecto de la asociación por un entorno acogedor y optimista para niños y adolescentes con cáncer

Redacción

La Diputación de Almería, Junta de Andalucía y el Hospital Torrecárdenas han trabajado conjuntamente en hacer realidad uno de los proyectos más originales de Argar, la Asociación de Padres de Niños y Adolescentes con Cáncer de Almería y Provincia, al llenar de ilustraciones con motivos marinos las estancias del Área de Oncología Pediátrica del hospital almeriense.

El objetivo de esta propuesta de 'humanización', financiada por la Institución Provincial, consiste en hacer más acogedoras, favorables y optimistas todas las estancias del hospital en las que los niños y adolescentes con cáncer reciben sus tratamientos. De esta forma los menores disponen de espacios adaptados a sus necesidades, en los que también pueden jugar, estudiar o entretenerse, con el propósito de que el entorno influya positivamente en

su estado de ánimo y, por tanto, en su recuperación. El presidente de Diputación, Javier Aureliano García, acompañado por la delegada de la Junta de Andalucía en Almería, Maribel Sánchez; la vicepresidenta y diputada de Bienestar Social, Ángeles Martínez; la presidenta de Argar, Rosa María Onieva; el equipo directivo del Hospital Universitario de Torrecárdenas, y la diseñadora de las ilustraciones, Rocío Gómez, han visitado el Materno Infantil para comprobar el resultado de este proyecto.

Los trabajos han consistido en labores de carpintería para adaptación y creación de elementos decorativos, como unas estanterías para cuentos con forma de árbol en la zona de Escuela, la creación de dibujos exclusivos adaptados a las distintas edades de los pacientes para las habitaciones de este área y, por último, la estampación, troquelado y colocación de los dibujos en las estancias.



EL EJIDO

Los pequeños pacientes del Poniente viven su 'día' con ilusión

● Charlan con Eva González o la cantante Conchita en el 'Día del Niño Hospitalizado'

Redacción EL EJIDO

El Hospital de Poniente se ha vuelto a sumarse este año a la celebración del Día Nacional del Niño Hospitalizado, con diferentes actividades organizadas con la colaboración de la Fundación ATRESMEDIA. Pacientes de Pediatría del centro tuvieron la oportunidad de participar en una videollamada con la presentadora de televisión Eva González, la cantante Conchita y el grupo

El hospital lleva varios años sumándose a la iniciativa de Atresmedia

Bombai. El objetivo último de esta actividad es hacer un guiño a todos los pequeños que tienen que pasar por la difícil situación de encontrarse hospitalizados y contribuir a mejorar su estado de ánimo

Durante la llamada, en la que también se conectó el Hospital Virgen del Rocío de Sevilla, los niños y niñas, sus familias y profesionales del Hospital de Poniente tuvieron la oportunidad de conversar, compartir sus experiencias e incluso cantar. También pudieron visionar los video-

clips de Conchita y Bombai y escucharon la nueva versión de la canción 'Un beso robado', cuyo estribillo está cantado por pacientes de Pediatría de diferentes hospitales españoles.

Junto a esta videollamada que ilusionó mucho a los pequeños, profesionales del Hospital de Poniente participaron igualmente con la difusión en redes sociales de fotografías y vídeos, para lanzar sus besos a todos los niños y niñas que deben permanecer ingresados para el tratamiento de sus dolencias. Una forma de contribuir a esta bonita causa de homenajear a los pequeños que se encuentran encamados.

El 13 de mayo de 1986 el Parlamento Europeo emitió la resolución de la Carta de los Derechos del Niño Hospitalizado, un texto que ha servido para poner sobre la mesa la importancia de la asistencia médica, especialmente durante los primeros días de vida de una persona.

El Hospital de Poniente viene sumándose desde hace varios años a la iniciativa promovida por la Fundación ATRESMEDIA para conmemorar en esta fecha el Día Nacional del Niño Hospitalizado. Con esta celebración se quiere poner en valor el trabajo que desarrollan los equipos de profesionales sanitarios para hacer más llevadera la estancia hospitalaria y para que los niños y niñas se sientan en todo momento queridos y arropados en su lucha contra la enfermedad.

Cada jornada, incluye un 'lanzamiento de besos' en honor a todos los niños y niñas que están o han estado hospitalizados y la lectura de un manifiesto en el que se recuerda el contenido de la Carta de los Derechos del Niño Hospitalizado.



Un instante de las videollamadas con personajes conocidos.

DIARIO DE ALMERÍA



Profesionales del Hospital de Poniente envían besos a los pacientes de Pediatría.

DIARIO DE ALMERÍA



Cada año participa todo el personal en homenajear a los niños.

DIARIO DE ALMERÍA

Comienza el IV Plan de Regeneración y Refuerzo de Pavimentos Viales

Redacción

El cuarto Plan de 'Regeneración y refuerzo de pavimentos viales' puesto en marcha por el Ayuntamiento de El Ejido ya ha arrancado con el objetivo de optimizar la funcionalidad y la imagen de cerca de medio centenar de calles en el municipio.

El alcalde, Francisco Góngora,

supervisó el inicio de los trabajos que dieron comienzo en el núcleo de Las Norias de Daza, junto al concejal de Obras Públicas, Alberto González; el presidente de la Junta Local, Carlos Martín; y la jefa de área de Obras Públicas, María Jesús Maldonado. Góngora remarca que "con este Plan, que cuenta una inversión municipal que supera los 700.000 euros, vamos a actuar en

más de 50 vías del municipio, cumpliendo con el compromiso de este equipo de gobierno de dotar al municipio de una infraestructura pública que presente el mejor estado posible, para responder a las necesidades de la población y facilitar el tránsito tanto a los peatones como al tráfico rodado".

De este modo, este importante proyecto contempla actuaciones de



D. A.

Inicio de las obras.

pavimentación en 10 vías del núcleo de Las Norias de Daza y 18 en Ejido Sur; así como mejoras que permitirán regenerar el pavimento de calles en Santa María del Águila, en Almerimar y en Ejido Norte, donde se actuará en 19 calles más. En concreto han comenzado en la calle La Balsa y la vía de servicio de la carretera de Las Norias a San Agustín.

El alcalde recuerda que "durante este tiempo, se viene realizando un importante esfuerzo inversor en cuanto al acondicionamiento de pavimentos en calles y su modernización".

Tres centros educativos contarán con Aulas de Tecnología Aplicada en FP

● Cada una de ellas dispondrá de una dotación económica de un total de 55.000 euros

Redacción

El delegado de Educación y Deporte de la Junta en Almería, Antonio Jiménez Rosales, ha visitado el Instituto de Enseñanza Secundaria (IES) Albaida, uno de los centros que contará con un Aula de Tecnología Aplicada de Formación Profesional (Aula Ateca). Durante su visita, el delegado se ha reunido con el equipo directivo y ha conocido las necesidades de este centro.

Junto con el IES Albaida, también contarán con un Aula Ateca el IES Argar y el IES Celia Viñas de la capital. Para desarrollar esta iniciativa, cada uno de los centros seleccionados ha presentado previamente un proyecto propio que ha sido aprobado por la Consejería de Educación y Deporte. El proceso de implantación de aulas Ateca ha comenzado en este curso escolar y finalizará en el primer trimestre del curso 2021-2022, y contarán para ello con una dotación económica de 55.059 euros por aula, centro.

En este proyecto han colaborado las empresas HP, Digitales, Vodafone, Huawei y Telefónica. Antonio Jiménez ha puesto en valor esta iniciativa que "supone un impulso para la innovación tecnológica y didáctica de nuestra Formación Profesional, contribuyendo a la alta capacitación del profesorado de FP y a la dotación de equipamientos técnicos, además, gracias a la colaboración de las empresas será posible la incorporación de las últimas tecnologías en la formación de los futuros técnicos de FP". "Las enseñanzas de formación profesio-



El delegado de Educación visita el IES Albaida de la capital.

Un proceso 'Flipped learning 3.0' en los centros

El aula de tecnología aplicada debe entenderse como un proceso Flipped learning 3.0 (tanto el alumno como el profesorado están en el centro del aprendizaje, promoviendo que la instrucción directa se mueva desde el espacio de aprendizaje colectivo hacia el espacio de aprendizaje individual) con el fin último de conseguir que el proyecto del aula de tecnología aplicada en el centro docente sea viable, con valor y sostenible. Son espacios multifuncionales, adaptados a la realidad actual cambiante y al uso de las metodologías activas de diseño tecnológico. En definitiva, un espacio flexible y reconfigurable que esté al servicio de las distintas metodologías.

sional están en permanente evolución y adaptación debido a los cambios del mercado laboral; han de actualizarse y mejorar, para ofrecer a la sociedad una formación competitiva y polivalente, por lo que, para llevar a cabo esta tarea, deberán integrar los conceptos de investigación e

Son espacios multifuncionales, adaptados a la realidad actual cambiante

innovación en toda su extensión" ha añadido el delegado. Por su parte, el director del centro, José Luis de la Herrán, ha explicado al delegado que "el Instituto Albaida siempre ha apostado por la innovación. En este caso, la implantación del aula Ateca es una oportunidad para avanzar hacia

el futuro de la Formación Profesional y para que nuestro centro se pueda abrir, todavía más, a la comunidad educativa y al entorno profesional y empresarial". La creación de aulas de tecnología aplicada en Formación Profesional es una de las actuaciones de carácter estratégico para la modernización del sistema de Formación Profesional actual, con la incorporación de la digitalización, la innovación y el emprendimiento a las que se asigna un conjunto de recursos que se distribuye en el marco de cooperación territorial para la formación, el crecimiento económico y social y la empleabilidad. Con la finalidad de cumplir el objetivo marcado, se definen una serie de actuaciones, de forma conjunta entre la Consejería de Educación y Deporte de la Junta de Andalucía y el Ministerio de Educación y Formación Profesional, financiados por los fondos europeos NewGeneration.

En marcha un servicio integral de pediatría con especialidades

Redacción

El Hospital Vithas Almería y el centro pediátrico andaluz Grupo IHP han puesto en marcha un servicio de pediatría que oferta atención general y unidades especializadas con el objetivo de dar una atención integral a las familias. "El niño desde que nace y, durante la infancia y la adolescencia, puede ser atendido en nuestros centros ante cualquier patología, además de realizar un seguimiento de control", ha apuntado el doctor Francisco Giménez Sánchez, coordinador del área de pediatría de Vithas Almería y experto en vacunas. Además de pediatría general, este servicio ofrece las especialidades de alergia y

La unidad dirigida por Francisco Giménez ofrece una completa atención

neumología, endocrinología, rehabilitación, infectología y vacunas, cardiología y cirugía infantil. Entre los hitos importantes del servicio de pediatría, Vithas Almería ha comenzado a realizar un screening cardiológico neonatal. "Se trata de un cribado que se realiza a los recién nacidos para descartar posibles cardiopatías congénitas de manera precoz", ha explicado el especialista, quien añade además que, "es una prueba en la que le medimos la saturación de oxígeno en el brazo y en la pierna para comprobar si el recién nacido es susceptible de padecer una cardiopatía congénita y en ese caso ser derivado a la unidad de cardiología infantil", ha explicado el doctor Giménez Sánchez.

Altea lleva a los colegios almerienses la campaña 'Inclusión del alumnado con TEA'

Redacción

La Asociación Altea Autismo ha iniciado la campaña Inclusión educativa del alumnado con TEA, que pretende hacer llegar a los centros educativos de la provincia de Almería las pautas básicas a seguir cuando se interactúa con una persona con Trastorno

del Espectro del Autismo (TEA). La campaña cuenta con el apoyo de la Delegación Provincial de Educación en Almería y de la Federación de Autismo Andalucía, y tiene como objetivo visibilizar el autismo en los centros educativos, así como favorecer la mejora de las herramientas utilizadas para su inclusión, puesto que a

día de hoy el autismo es un trastorno cuyas características son poco conocidas y el concepto que se tiene en la población suele estar sesgado o estigmatizado.

A través de la realización de un póster en el que se explica con pictogramas cómo interactuar con las personas con autismo, ilustrando qué elementos de la

comunicación evitar y cuáles potenciar para así entender mejor al colectivo y ser entendidos, se pretende reducir las posibles frustraciones desencadenadas por las barreras comunicativas y los estereotipos sociales. Los pósters están siendo repartidos por distintos centros educativos de la provincia, además de que se han

difundido por distintas redes, sirviendo así de apoyo para el profesorado y el alumnado. De esta forma, el colectivo con autismo de educación infantil y primaria podrá tener un apoyo extra en el lugar que más frecuenta a parte de su domicilio, pudiendo además tener una herramienta visual a la que recurrir cuando sienta dificultad a la hora de expresar sus sentimientos.

Desde Altea han incidido en que "queremos visibilizar todas las facetas del autismo y reducir los prejuicios y estereotipos que se tienen del colectivo".

14 | PUBLICIDAD |

IDEAL**Antonio Sánchez
de Amo****Presidente de la Asociación
Discapacidad Verdiblanca**

Generamos empleo,
pagamos impuestos,
compramos a proveedores
... y así contribuimos a
generar riqueza»

«Las personas con
discapacidad no se pueden
quedar atrás y estamos
ofreciendo soluciones
para evitarlo»

«La ciudad ha avanzado
mucho en materia
de accesibilidad»

«Tenemos ilusión por
hacer proyectos para
la gente más joven»

«No existe el trabajo 'de lo
que sea' hay que formarse
para tener independencia»

«Almería destaca por su
calidad de vida y solidaridad»



ALMERÍA
EN futuro



Ver entrevista

 **cajamar**
CAJA RURAL

Conversación en la Casa de las Mariposas de Cajamar



Los concejales José Luis Llamas y Juanjo Salvador, en su visita al Blas Infante. R. I.

Actuaciones para mejorar el acceso a los colegios Blas Infante y Arco Iris de Aguadulce

El Ayuntamiento ha dado por finalizadas estas actuaciones encaminadas a favorecer el acceso peatonal a estos dos centros de Aguadulce

JULIO VALDIVIA

ROQUETAS DE MAR. Los concejales de Agenda Urbana, José Luis Llamas, y de Educación, Cultura y Juventud, Juanjo Salvador, visitaron hace unos días el entorno de los colegios Arco Iris y Blas Infante, donde el Ayuntamiento ha desarrollado durante las últimas semanas distintos trabajos de mejora en las vías urbanas que dan acceso a los centros.

«Tanto en el CEIP Arco Iris como en el Blas Infante, se ha llevado a cabo la adecuación de las calles con el objetivo de propor-

cionar una mayor seguridad y accesibilidad», explicó Llamas.

Así, en el entorno Blas Infante, se ha construido una rampa de acceso desde el nivel superior (situada en Carretera de Los Motores), tanto para personas con movilidad reducida como para el paso de vehículos de emergencia.

En el caso del CEIP Arco Iris, se ha peatonalizado la calle de acceso desde la calle Violeta, de manera que se proporciona mayor amplitud y seguridad a las familias, así como también se facilita el acceso de vehículos de emergencia.

El Ayuntamiento de Roquetas de Mar continúa así mejorando el entorno de los centros educativos, con el objetivo de priorizar una movilidad peatonal segura. Estas actuaciones se suman a las numerosas intervenciones que

se realizaron de cara al inicio de curso y que han continuado a lo largo del curso con la apertura de nuevos accesos y reordenación de aparcamientos y señalización para la reserva de espacios específicos para los peatones.

De forma paralela, se continúa trabajando en el proyecto de Caminos Escolares seguros contemplado en la estrategia de desarrollo urbano sostenible e integrado (EDUS) Roquetas de Mar 2020, que como ya informó IDEAL hace unos meses contempla numerosas actuaciones encaminadas a favorecer la accesibilidad de los centros educativos del término municipal.

Además, dentro del plan de accesos, los servicios municipales están realizando a diario la desinfección de los entornos de los colegios.

Acuerdo para favorecer las prácticas de personas con discapacidad intelectual

El Ayuntamiento de Vúcar, la asociación Asprodesa y la Fundación Mapfre colaborarán para desarrollar un programa

J. VALDIVIA

VÍCAR. El Ayuntamiento de Vúcar, la asociación Asprodesa y la Fundación Mapfre, suscribieron hace unos días un nuevo convenio dentro del programa de inserción laboral de jóvenes con discapacidad intelectual y enfermedad mental 'Juntos somos capaces' del Área de Acción Social de la citada fundación. Esta iniciativa, tiene como objetivo principal promover la formación ocupacional y la inserción laboral de personas con discapacidad intelectual y enfermedad mental, colectivos que se encuentran en riesgo de exclusión social y en situación de desempleo de larga duración.

El acto contó con la presen-

cia del alcalde de la localidad, Antonio Bonilla, así como Francisco Domingo Mateo, presidente Asprodesa y José Carlos Ruiz López, responsable de Mapfre en Vúcar.

Gracias a este acuerdo, una persona, contando con el apoyo y seguimiento de Asprodesa, ha sido seleccionada para disfrutar una beca de formación que le permitirá realizar prácticas laborales tutorizadas con una duración de 300 horas en el Ayuntamiento de Vúcar, con el fin de que adquieran experiencia en tareas de auxiliar de conserjería.

Los firmantes destacaron su «firme compromiso» con las personas más vulnerables, apoyando su desarrollo profesional, su educación, salud y acceso a la vivienda. «En el caso concreto de Asprodesa, el Ayuntamiento de Vúcar viene colaborando desde hace más de 30 años, porque nuestra prioridad son las personas», dijo el primer edil vicario.



El acuerdo se presentó hace unos días en el Ayuntamiento de Vúcar. R. I.

LA MEJOR TARIFA PARA QUE TU NEGOCIO CREZCA

FIBRA 600Mb + MÓVIL 35GB PRO

37€/MES
precio sin IVA

DURANTE 3 MESES

PRECIO FINAL 49€/MES

10€
DE DESCUENTO AL MES por cada sede y para siempre



Primo FIBRA 600Mb o precio de FIBRA 100Mb y FIBRA 600Mb + 35GB PRO a precio de FIBRA 600Mb + 20GB PRO sujetas a disponibilidad de cobertura durante los 3 primeros periodos de facturación para nuevas altas hasta el 31/05/2021. Oferta Multisede: descuento para siempre de 10€ por sede al contratador dos o más sedes con FIBRA 600Mb o FIBRA 600Mb + Móvil PRO siempre que se mantenga una oferta de FIBRA+Móvil PRO en una de las sedes.

LLAMA GRATIS AL

1495

MÁSMÓVIL
NEGOCIOS

El CD El Ejido golea al Torremolinos y luchará por ganar el Campeonato de España

FÚTBOL SALA

J. L. P.

ALMERÍA. El equipo juvenil del CD El Ejido Futsal se impuso al Torremolinos en la última jornada de Liga en el Pabellón Municipal de Deportes de Santa María del Águila. Pese a que los malagueños no se jugaban nada, salieron al encuentro con la intención de ponerle las cosas muy difíciles al equipo celeste.

Desde el primer momento, los nervios por conseguir un triunfo hicieron mella en los jugadores dirigidos por Miguel Brugarolas. El equipo ejidense salió sin intensidad, hecho que aprovecharon los visitantes para crear varias ocasiones de gol y presionar alto al conjunto ejidense.

Cambio radical

De todas formas, tras el paso por el vestuario en el descanso, el técnico del conjunto local consiguió la reacción de sus jugadores, que mejoraron en aspectos como la intensidad y el juego hasta poner el 4-1 en el marcador del pabellón de Santa María del Águila, más acorde con las pretensiones celestes.

Con el marcador en contra, el Torremolinos apostó por salir con portero-jugador, aunque con numerosas pérdidas que le costaron encajar un 9-2 en el marcador final del duelo.

Este triunfo permite al CD El Ejido estar presente en la siguiente ronda del Campeonato, en lucha por llegar lo más alto posible en el Campeonato de España.



El equipo granadino hizo valer su condición de anfitrión en la final por el ascenso. FUNDACIÓN CB GRANADA

Al Cludemi se le escapa el ascenso a Primera ante un sólido Covirán Churriana

BALONCESTO

El conjunto nazarí tomó ventaja desde el inicio y 'navegó' con rentas cercanas a los 20 puntos ante los intentos infructuosos de los almerienses

J. L. P.

ALMERÍA. El Cludemi no pudo conseguir el ascenso a Primera División al caer en la final por la máxima categoría ante el Covirán Churriana Inclusivo by Fundación CB Granada.

Los rojinegros derrotaron a los almerienses por 44-56 y se proclamaron campeones de una fase final en la que ejercieron de anfitriones y en la que también participaron tanto el Servigest Burgos B como el Costa

Daurada, que fueron eliminados en la ronda de semifinales. La final entre Covirán Churriana y Cludemi comenzó con mucha intensidad. Los granadinos anotaron la primera canasta del partido y mantuvieron la ventaja en el marcador desde entonces. Moisés y Francis hicieron los primeros puntos nazaríes en los instantes iniciales y fue Ayllón quien puso el 9-14. Otra canasta de Moisés cerró el primer acto con el 11-16 en el marcador en favor del conjunto de Churriana.

Muy superiores

En el segundo cuarto, el Covirán Churriana puso distancia en el marcador con un parcial inicial de 12-0. Los jugadores dirigidos por Rafael Jiménez desarrollaron un juego coral que les permitió tener una renta próxima a los 20 puntos.

Ayllón y Francis guiaron a los rojinegros antes de llegar al descanso del enfrentamiento, que concluyó con 15 puntos de ventaja para el Covirán Churriana (15-30).

Tras el paso por vestuarios, el conjunto nazarí amplió su ventaja hasta los 21, con una nueva canasta que tuvo la firma de Moisés. Sin embargo, Cludemi apretó sus líneas tanto en defensa como en ataque y redujo la renta visitante hasta los 14 puntos (26-40). El tercer cuarto se cerró con varias canastas rápidas y el 29-42 en el electrónico. El Covirán Churriana sufrió en el último acto, aunque siempre mantuvo una ventaja superior a los 10 puntos para ver la victoria y el ascenso cercanos. José Manuel Vargas intentó reducir la renta para el conjunto almeriense, pero se encontró a un conjunto rojinegro concentrado.

Punto de oro para un esforzado Villa de Fines

FÚTBOL SALA

J. L. P.

ALMERÍA. El Villa de Fines se acerca al objetivo de la permanencia en Segunda tras empatar ante el Luis de Camoens de Ceuta en un duelo muy disputado y en el que las norteafricanas no ofrecieron facilidades.

Tras unos minutos de tanteo, las locales llevaron la emoción con un lanzamiento al palo, aunque la respuesta visitante fue letal y supuso el 0-1.

La zozobra no llegó a instalarse en el Villa de Fines que consiguió establecer la igualdad tres minutos después gracias a una buena acción de Nerea que culminó Vero. Parecía que el encuentro se iba a ir al descanso con igualdad, pero de nuevo golpeó el Luis de Camoens que aprovechó el balón parado para establecer el 1-2 en el 19.

Con el marcador en contra, las de Francis Cano salieron dispuestas a, como mínimo, equilibrar la contienda. Lo logró Nerea que pudo hacer, además, otro tanto en una clara ocasión. No lo logró y por tercera vez en la tarde llegó el gol norteafricano que volvió a golpear al contragolpe con mucha precisión.

De nuevo le tocó a las del Almazora volcarse sobre la portería rival y Lorena no perdonó tras el saque de un córner para hacer la igualdad a tres. Quedaban 10 minutos por delante, pero el fuerte calor que se registró en el pabellón hizo mella a nivel físico en ambos conjuntos y ya no se movió el marcador.

El punto deja buen sabor de boca en las filas almerienses tras la igualdad del Hispania de Yecla que deja intacta la renta del CD Villa de Fines.



LA MAYOR COBERTURA
DE FIBRA Y 5G RUEDA
POR LA VUELTA A ANDALUCÍA

#RodamosJuntos

